
所管事務調査

　常任委員会は、所管事務調査を実施して、市民生活に深く関わる課題について、先進都市への視察を含めた
調査・研究を行っています。
　視察の内容も生かしながら、今後の市政に反映していきます。

ホームページにはこれまでの所管事務調査の報告や市長からの処理経過と結果の報告を掲載しています。➡➡➡

常任委員会の所管事務調査
議会の提案が市政を動かすCHECK !

調査テーマに基づき、先進都市を視察
先進事例と市の課題を研究し、施策提言につなげます

総務常任委員会

少子高齢・人口減少社会を見据えたコミュニティー
づくりについて

▷東京都日野市

　大山自治会における町会加入率 100％の取り組みをはじめ、町会
の負担軽減、活動の見直し及び活性化に向けた取り組みのこれまで
の実績や課題などについて学びました。

調査
テーマ

建設産業常任委員会

▷東京都立川市

　市民有志が企画運営に携わる自治会交流会の取り組みや従来の町
会・自治会によらない新たな仕組みづくりについて、視察を行いま
した。

地域公共交通の課題解消に向けた取り組みについて調査
テーマ

▷東京都三鷹市

　グリーンスローモビリティを用いた地域主体交通の実証運行につ
いて、導入経緯や本格運行に向けた今後の課題などについて学びま
した。

▷東京都葛飾区

　ＡＩデマンド交通の導入経緯や小型ＥＶ車両を活用した実証運行
の内容、オープンデータ化による交通サービス同士の連携強化につ
いて、視察を行いました。

　全国的に町会活動の持続可能性が危惧される中、
その課題解決には、町会自らが運営や活動の見直し
に取り組むだけでなく、自治体における町会への依
頼事項の削減など、各種の見直しが必要であると感
じました。

委員長からのコメント

　地域と行政の連携により運行しているグリーンス
ローモビリティ、利用者の利便性をより追求したAIデ
マンド交通は良い取り組みだと思いました。
　地域課題に応じた交通手段の模索や福祉部局と
の連携の可能性など、移動が困難な交通弱者の支援
につながる委員会提言をして参ります。

委員長からのコメント

文教常任委員会

・不登校対策について
・産後ケアについて

▷静岡県三島市

　不登校対応研修プログラムや訪問教育相談員配置の効果、サポー
トルームの活用やＩＣＴの利活用など、総合的な不登校対策につい
て学びました。 

調査
テーマ

▷静岡県静岡市

　アウトリーチ型の産後ケア事業の内容や利用者の声、「みしまめっ
こオンライン事業」の概要や啓発方法について、視察を行いました。

　不登校対応では、教員や支援者側の対人援助のス
キルを上げることで信頼関係を構築し、児童・生徒が
安心できる人、場所が増えることにつながっていくと
思いました。
　産後ケア事業では、１歳未満まで利用できる制度
が本市にできるのか調査を進めていきたいです。

委員長からのコメント

健康福祉環境常任委員会

・ごみ減量・環境負荷軽減の取り組みについて
・健康寿命の延伸について（健康課題解決に向け
   た取り組みについて）

▷静岡県浜松市

　サーキュラー・エコノミー推進に係る連携と協力に関する協定締
結の経緯や効果、ごみ減量の取り組みにおける市民や販売事業者等
との協力体制について視察しました。 

調査
テーマ

▷神奈川県座間市

　「浜松ウェルネスプロジェクト」の概要や健康ビッグデータの分析
に基づく健康課題への対策、庁内及び庁外連携の取り組みついて学
びました。

　視察先では、民間事業者の知見と協力を活かした
先進的施策が印象的でした。
　八尾市も行政資源を効率活用し、市民サービス向
上と公共の福祉を増進すべく、委員会提言へ反映し
て参ります。

委員長からのコメント

自治会等を応援する条例を制定し、安全・安心で住
みよい地域社会の形成を目指している。（立川市）

日野市での視察

グリーンスローモビリティを用いた地域主体交通
の実証運行を行っている。（葛飾区）

三鷹市での視察

子どもや保護者の孤立感を解消するために訪問教
育相談員事業を実施している。（静岡市）

三島市での視察

小田急電鉄と連携し塵
じんかい
芥収集支援システムによる

ＤＸ収集を行っている。（座間市）

浜松市での視察
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